2023年10月30日(第6号)

METTS NEWSLETTER

教職課程センター・地域学校教育センター

合格おめでとう!教員採用試験(二次合格最終)結果速報

2023 年度教員採用試験合格者が下表のとおり発表されました。今年度の合格者数はこれまでのところ 24 人 となり、過去最高の実績となりました。合格者の皆さん、4月からのご活躍を期待しています!

2023 年度合格者一覧(10 月 13 日現在)

自治体名	現役合格者(敬称略)	既卒生(敬称略)	人数
東京都中高国語	畔上龍聖、三森茉柊、門馬大翔	大友晋之介	4 人
東京都中高英語	磯野奨、向後志穂、佐藤有志、手崎龍之介、	米本拓光	7人
	直井乃々美、吉田未来		
千葉県国語	網中萌恵(中)橋口和希(高)、牧野美依奈(高)	小林恵奈 (高)	4人
千葉県英語	川元麻衣(高)、児島晴香(中)	鶴巻紗希(中)、加藤天真	5人
		(中)、椎葉晴人(中)	
千葉県小学校全科	上原二葉		1人
川崎市中高国語	清宮咲歩		1人
新潟県中学英語		鶴巻紗希	1人
茨城県中学英語		中村亮介	1人
		合計	24 人

※国語合格者は全員日本語学科在籍または卒業 ※英語合格者は全員英米語学科在籍または卒業 ※小学校合格者は英米語学科在籍 ※東京都採用校種は2024年3月発表

※千葉県採用名簿登載校種は中学校を(中)、高校を(高)と表記

\$----\$----\$----\$----\$----\$----\$

METTS の先生方の熱心な ご指導を受けながら仲間と 切磋琢磨し、無事合格でき ました。そして受験準備を 通して人として大きく成長 できたと感じています。対 策講座皆勤が自信につなが りました。励ましてくださ った先生方に本当に感謝し ています。(吉田未来さん)



教員になりたいという私の気持ち を受け止めて熱心にご指導くださっ た先生方、そしていつも支えてくれ た教職課程の仲間には本当に感謝し ています。二次試験前日にもオンラ イン勉強会をするなど、振り返れば 楽しい受験勉強の日々でした。

(橋口和希さん)



教員採用試験対策期間中、何度も 弱音を吐き逃げ出したくなりました が、同じ目標を持つ仲間と、手厚く サポートしてくださった先生方のお かげで最後までやり抜くことができ ました。これがゴールではないので、 これからもますます頑張りたいとい う思いです。(川元麻衣さん)



教員になることは、中学生の 頃から描いていた夢なので、採 用試験に合格できてすごく嬉し いです。大変なこともありまし たが、先生方や友達がサポート してくれたおかげで達成するこ とができました。本当に感謝の

気持ちでいっぱいです。(清宮咲歩さん)

教職座談会「教師の魅力」を開催

10月9日、昨年に続き、2回目となる教職座談会を開催し、現在、実際に教師として活躍している卒業生を招いて、教職課程を履修する学生に「教師の魅力」について伝えていただきました。ご参加いただいたのは千葉県や東京都で教諭として働く次の5人の先生方です。

佐藤里奈先生2019 年度卒千葉県立千城台高等学校国語科嶋田純也先生2010 年度卒都立八王子北高等学校英語科平原豪先生2021 年度卒市原市立水の江小学校

橋本ありさ 先生 2022 年度卒 江戸川区立小松川中学校英語科 小林 悠太 先生 2022 年度卒 千葉県立船橋夏見特別支援学校

初めに、先生方一人ひとりから勤務校の様子や仕事の内容について伺いました。今回は、小学校、中学校、

高等学校、特別支援学校と様々な学校からお集まりいただいたので、外から見ているだけでは容易に知ることのできないそれぞれの学校種の特徴や働き方の違いについて知ることができました。教師という職業のやりがいについて、皆さんが共通して述べていたのは「遅くまで働かなくてはならない時もある大変な仕事だが、子どもたちが成長していく姿を間近に見ることができる」ということでした。参加学生は2年生から4年生までの85人で、9割が「とても参考になった」と回答しました。



足立区民講座第2クール開始

10月1日に、足立区との連携協定に基づき、足立区民対象「海外で役立つ初級英会話講座」の第2クールの第1回講座が足立区の「梅田地域学習センター(エルソフィア)」で開催されました。この区民講座は2017年から実施されているものです。今回は10代から70代の30人の区民が、全5回(10月1日、10月8日、10月15日、10月29日と11月5日)の講座を受講します。講師は本学地域学校教育センターの百瀬美帆教授、多言語コミュニケーションセンターのPatrizia Hayashi 教授とTyson Rode 准教授です。

学生スタッフとして、教職課程履修の英米語学科 4 年の上原二葉さん、3 年の安田結貴さん、2 年の香取ゆまさん、芳野友介さんが受講者の活動をサポートしました。サポート学生はこの講座で、学校教育を離れても英語を学び続ける受講者の姿から「生涯学習」の意義を学ぶことができます。上原さんは、「受講者の年齢層や英語力に差があるので、個々に応じたサポートができればいいと思います。大人の皆さんから学ぶことがたくさんあります。大学内ではできない貴重な体験ができています」と感想を述べていました。





活動をリードする上原さん

英語科教育法合宿

9月16日より英語科教育法合宿を勝浦セミナーハウスで行い、英語科教育法II・IV履修者21人が参加しました。2日目には2022年3月に本学を卒業し現在は小中高の学校現場で働いている4人の先生方が、それぞれの授業や学校の様子について紹介してくれました。質疑応答も熱心に行われ実り多い合宿となりました。事後アンケートには、「実際の先生方のお話やアクティビティができたことで更に教員になりたい気持ちが強くなりました」や、「仲間と打ち解けられた」という肯定的なコメントが多く寄せられました。



アゴラ活用状況(人)			
9 月	417 人		
2018 年からの延べ数	61,946 人		